

Publicado em 07/07/2023 - 09:17

El 8 De Julio Es El Reencuentro De La Ciencia Con Un País En Reconstrucción – 07/07/2023 – Sou Ciência

Arturo Galvez

El 8 de julio es una fecha especial. Marca la fundación de la Sociedad Brasileña para el Progreso de la Ciencia (SBPC), hace más de 70 años, y es también el Día Nacional de la Ciencia y del Investigador. Y en este año 2023, después de un período de oscurantismo, negacionismo, recortes presupuestarios y ataques varios, es hora de mirar hacia el futuro y no solo resistir la barbarie. Es hora de que la ciencia y la investigación contribuyan decisivamente a la reconstrucción de la nación y su reinvención, sobre otras bases, más justas, solidarias, plurales, sostenibles y soberanas. Este es un 8 de julio en el que los científicos e investigadores de diferentes áreas debemos hacer balance, sacudirnos el polvo, escuchar a la sociedad y a los gobiernos, y arremangarnos para que el país salga adelante y las tragedias que estamos viviendo no vuelvas a repetir.

Como ya mencionamos en este espacio, Brasil cuenta con excelentes investigadores en varias áreas del conocimiento y contribuye significativamente al desarrollo científico, aunque tengamos menos apoyo, visibilidad y articulación estratégica con las políticas de desarrollo que otros países. 2023 es el año en que el país evalúa el tamaño de la destrucción pasada y avanza hacia la reanudación del desarrollo, con justicia social y ambiental. Es, por tanto, un momento único y estratégico para que nuestro sistema científico vuelva a conectar y profundizar en la colaboración con la sociedad, las políticas públicas, las empresas, el tercer sector y los movimientos sociales. O lo hacemos ahora, o perderemos la oportunidad de una alianza única entre conocimiento y desarrollo, necesaria para cualquier nación que pretenda ser soberana y preocupada por el bienestar de su población.

Hace dos años, también el 8 de julio, y en un momento aún crítico de la pandemia y el gobierno de Bolsonaro, un grupo de investigadores y exgerentes de educación decidieron unirse para formar el Centro de Estudios Sociedade, Universidade e Science (SoU_Science) . Nuestro objetivo era colaborar para resistir los ataques

que sufrimos, con datos, análisis y denuncias, pero también mostrar la fuerza, resiliencia y solidaridad de la ciencia y del sistema de educación superior pública en defensa de la vida y de la sociedad brasileña.

Vinculada a la Unifesp, SoU_Ciênciа reunió a 24 investigadores senior y más de dos decenas de colaboradores y formuló siete líneas de investigación con el objetivo de estudiar grandes áreas distribuidas en dos grandes temas: Políticas de Educación Superior, Ciencia y Tecnología y su financiamiento y Universidades en el garantía de los derechos, la democracia y la vida. Desde entonces, muchos se han sumado a nosotros, además de colaboradores, también contamos con el apoyo especial de investigadores doctores, becarios posdoctorales, investigadores de ciencia de datos y becarios de Iniciación Científica.

Constituimos un Comité Científico formado por investigadores de diferentes áreas que han contribuido enormemente al avance crítico de nuestros estudios. Además, también tomamos la iniciativa de crear el Consejo de la Sociedad, integrado por entidades representativas de la Ciencia y la Educación, incluida la SBPC, entre otras, en diálogo con entidades representativas de diversos movimientos sociales y organizaciones del tercer sector. Apenas estamos comenzando esta experiencia, pero ya tenemos muchos retos interesantes por delante y queremos expandirnos, llevando la Ciencia a donde está la gente.

Nuestro interés no fue ni será únicamente en los estudios y la presentación de datos, aunque ya presentamos varios paneles, varias encuestas de opinión y datos concretos y amplios sobre el financiamiento de las Universidades Federales y la Ciencia. El registro de lo que estamos haciendo está en el Informe 2022/23, con un resumen de nuestras investigaciones, enlaces a nuestra producción académica, paneles, estrategias y productos de comunicación. También fue con la intención de difundir nuestra investigación que creamos un plan de comunicación, con la difusión de artículos en periódicos, revistas, televisores, además de las redes sociales. Además, SoU_Ciênciа se apoderó de este espacio de blog con Folha de São Paulo y así amplió nuestra comunicación y recibió miles de lectores desde principios de 2022.

El próximo viernes 14 de julio celebraremos el aniversario de SoU_Ciênciа con el relanzamiento del Panel de Expansión de la Educación Superior Privada, con datos actualizados, con la presencia de los Profs. Dres. Carlos Bielschowsky (UFRJ/SoU_Ciênciа) y Robert Verhine (UFBA) y el Dr. Thaís Cavalcanti Martins (SoU_Ciênciа), además de los coordinadores del Centro. A continuación, presentaremos los resultados de una nueva encuesta de opinión sobre vacuna, covid a largo plazo y tratamiento precoz; y datos de investigación sobre

necropolítica en la pandemia.

Para conseguir estos objetivos colaboran con nosotros entidades públicas y del tercer sector y parlamentarios del ámbito progresista. Recibimos fondos públicos y de instituciones que promueven la Ciencia y la Educación. Avanzamos para trabajar cada vez más las agendas con gobiernos y parlamentarios en un claro trabajo con los tomadores de decisiones; y colaborar con la formación en movimientos sociales y entidades civiles. También tenemos mucho que aprender y lograr, pero estamos firmes en este propósito.

Y terminamos saludando a los científicos e investigadores brasileños, en todas sus áreas, por su resistencia y lucha en los últimos años, y para que juntos ampliemos nuestras redes de colaboración y acción, con la sociedad y los gobiernos, para la tarea que tenemos por delante. Sabemos del cansancio que nos impuso la pandemia y los gobiernos negacionistas, pero fuimos valientes y resilientes, luchamos por el derecho a la vida en medio de la necropolítica. Pero este es el momento de conectarnos aún más con el pueblo brasileño, con las políticas públicas y de desarrollo, para que Brasil pueda garantizar el bienestar de todos y de las generaciones futuras.

<https://rallymundial.net/el-8-de-julio-es-el-reencuentro-de-la-ciencia-con-un-pais-en-reconstruccion-07-07-2023-sou-ciencia/>

Veículo: Online -> Site -> Site Rally Mundial - Leon/México